



Cultura Obrera



EDUCACIÓN

ORGANIZACIÓN

EMANCIPACIÓN

Periódico obrero, de doctrina y de combate

Vol. III. No. 158. (Nueva época).

Nueva York, 12 de Septiembre de 1925.

P. O. Box 35, Station D.

La Organización

SOCIEDAD y organización son a menudo sinónimos. Toda sociedad es considerada una organización; mas no a toda organización puede llamársela sociedad. Implican la una y la otra la idea de reunir, de coesionar, de realizar una obra de conjunto mediante la cooperación de las partes. Tanto la sociedad como la organización necesitan de la normalización.

Cierto que existen uniones, más o menos duraderas, ocasionadas por el acaso, en las cuales cada parte obra de por sí sin premeditación alguna, sin que haya intervenido ninguna voluntad o querer externo, que se mueven sólo por el impulso de un poder, fuerza o energía inconscientes, como la unión de las diversas energías que causan una tempestad, una erupción volcánica o un terremoto en naturaleza, o un tumulto, un motín, una revolución entre los hombres, o bien que producen la armonía natural entre las cosas y aún los hombres inesperadamente; mas a estas uniones, sean benéficas o malignas, no se las puede llamar ni organizaciones, ni asociaciones, ya que son resultado del azar y ocasionan un dado fenómeno sin que haya habido intención de efectuarlo. Son simplemente acciones naturales; uniones determinadas de fuerzas inconscientes, ni queridas, ni espontáneas.

La idea de la asociación, como la de la organización, implica voluntad. Para la primera es necesaria la de los componentes; para la segunda, la de mentes guiadoras o directoras. Mirado desde este punto de vista, el principio de asociación es libertario; el de organización autoritario. En las asociaciones sus componentes convienen voluntariamente seguir determinadas normas; en las organizaciones se impone el cumplimiento de señaladas reglas. La organización somete, la asociación junta.

Tratándose de cosas solamente, jamás se usa el término organización, ni asociación. Se dice de una máquina o artefacto que está bien montado, concebido y ajustado debidamente; jamás que esté bien asociado o bien organizado, aunque se hayan asociado (reunido) las piezas, preparándolas debidamente (organizado) para el apetecido funcionamiento. En cambio, se emplea el término organizar cuando se arregla la celebración de un dado acto (manifestación, gira, fiesta, etc.), a lo que nadie llama sociedad, aunque implique una asociación de ideas y hombres muchas veces. Naturalmente, tampoco se llama sociedad a un cuerpo u organismo, como el ejército o una fábrica o taller, aunque en uno y en otro caso se reúnan y muevan, a veces al unísono, hombres y cosas.

Así que, aún tratándose en los tres casos de reunir, juntar, ensamblar para lograr un dado propósito (de ahí la confusión de los términos), hay que distinguir muchas veces entre la preparación de las cosas, de los hechos y de las personas. Yo llamaría, y generalmente ya se llama así, montaje a todo cuanto implicara unión de varias piezas para obtener el funcionamiento de cualquier aparato; organización, al laborio de supeditar a los seres a un dado modo de obrar para lograr un fin deseado; asociación, al organismo creado y sostenido voluntariamente por sus componentes con un objeto precípuo.

De lo cual resulta que la organización tiene siempre algo de autoritaria: determina lo que uno debe hacer y cómo debe hacerlo. Deja un limitadísimo, por no decir ningún, campo a la libre iniciativa. Son los miembros de una organización algo parecido a las piezas de máquina. Tienen que moverse según el puesto en que están colocados, de acuerdo con el plan preconcebido. Si, por cualquier razón, no pueden efectuar la labor asignada, deben ser reemplazados, so pena de desvirtuar, desbaratar o paralizar la potencialidad que se ha querido dar a la misma.

Y este punto es importantísimo, esencial, porque la vida

odierna de los humanos es absolutamente imposible sin la existencia de gran número de organizaciones. Las centrales eléctricas, las telefónicas, telegráficas o radiográficas; los correos, las líneas férreas, la mayor parte, por no decir todos, de los talleres, fábricas o minas, casi todo cuanto de maravilloso y eficaz existe a la organización se debe. Sin organización nada de ello existiría; retornaríamos al estado primitivo. Combatir la organización, no sólo es combatir la sociedad; sino imposibilitar toda civilización, reducir al hombre a la condición de bestia.

El hombre, además de asociacionista, debe ser organizador. Una de sus más preciadas cualidades es la de saber organizar las cosas en beneficio propio y los hombres a conveniencia de todos y también, desgraciadamente, de sólo unos pocos. Aquí está el quid de la cuestión. No es la asociación ni la organización la mala; sino las aplicaciones que de ambas se hacen. El todo está en saberse asociar libremente, y para mí no es asociación a que no una libremente a los humanos seres, y organizarse de modo y manera que la supeditación necesaria sea voluntaria. Si ésta no fuera posible la anarquía sería siempre una utopía.

GRAFICAS

El Labor Day es más cada año que pasa un día inocuo. Nunca tuvo carácter revolucionario, desde el momento que fué siempre legal, y pecó siempre más de mogigangería que de solemnidad. Las paradas obreras, con sus líderes montados en cabalgaduras, yendo a rendir banderas a las autoridades constituidas, semejarán siempre manadas de esclavos conducidos por pastores a humillarse en acción de gracias ante sus verdugos. La Fiesta del Trabajo se iba reduciendo a dos días y medio o tres de fiesta, en los que pocos se acordaban ya de las paradas de marras. A lo más, a los Pic-nics que daban algunas Uniones en dicho día tienen el mal gusto de invitar a hablar en ellos a algún diputado o senador, junto con el alcalde del lugar. Pero a la generalidad de los trabajadores no le importaba, ni le importa, el significado del Labor Day. Aprovecha la ocasión para, olvidándose del trabajo, correr a las playas o al campo en busca de diversiones o pasatiempos. Sólo que este año ha habido una innovación, el Labor Sunday. En la catedral de San Juan el Divino, asistió por primera vez la representación del "trabajo organizado," como llaman aquí a las Uniones de oficio, para predicar junto con el obispo Maning, William Green, presidente de la American Federation of Labor, sobre "la necesidad de que los trabajadores y los patronos se junten con espíritu de cooperación y hermandad para trabajar con cariño para el bien general."

No está mal. Y para dar más carácter a la innovación, asistían a tan divinos oficios individuos con la cabeza vendada, el brazo roto y el pie aplastado por accidentes sufridos trabajando en la construcción de la catedral. ¡Designios de la Providencia! Creo que sea llegada la hora que canonicen a algún líder obrero. Otros que se lo merecían menos que ellos, lo han sido. Nuestra felicitación hermano Green. Su apellido está en concordancia con el acto que acaba de realizar.

GRAFICO.

Compañeros.—Leed y propagad CULTURA OBRERA, periódico de, por y para los trabajadores.

DEL DIA

EL pulpo autoritario va extendiendo sus tentáculos por todo el mundo. No sólo en la vieja Europa, si que también en la nueva América. A Italia, España, Alemania, Bulgaria, se ha añadido Francia y muestra ciertas veleidades hacia él, Inglaterra también. Pretextando la guerra de Marruecos, la república francesa aliada con la dictadura española, no deja un momento tranquilos a nuestros compañeros. No quiere que se trate de Marruecos, ni del inclito Africano. Se molesta y deporta a nuestros compañeros y se hacen advertencias, que son amenazas, a nuestra prensa.

La deportación se ha hecho general en todo el mundo cuando de trabajadores conscientes se trata, sobre todo si éstos son anarquistas. En Cuba, *sin que haya ocurrido nada*, se está deportando y ni siquiera se admite el que puedan recibir nuestros periódicos a los que en Cuba no han nacido. ¡Tontos, como si los nativos no pudieran darlos a leer a los emigrados! En México también se trata con la punta de la bayoneta a los que disienten de los socialistas, acovachados por los rincones del gobierno de Calles, dizque socialitero también él, aunque general y presidente de la república. En Chile hánse realizado verdaderas hecatombes con los trabajadores. Los periódicos de la Argentina nos narran las infamias que allí se cometen con nuestros compañeros encarcelados. Los españoles, sobre todo, si anarquistas, no tienen ya donde ir. No se les quiere ni en norte, ni en sud América; se les ve de mala gana en Francia, en Bélgica y en Suiza y en el resto de Europa. Atravesamos un periodo de verdadera reacción universal.

La prensa española, la más numerosa en el campo anarquista, va desapareciendo. En España nos quedan no más que dos o tres periodiquitos (nos referimos al tamaño) y dos o tres revistas, que si no están entre el sí y el no, son incoloras. En Francia están a punto de desaparecer *Tiempos Nuevos* (el último número llegado es de dos páginas solamente) y no creemos que vaya muy boyante *Acción*, la revista que se publica en París. En Cuba y la Argentina es, hasta ahora al menos, donde se mantiene, a pesar de las persecuciones, en pie nuestra prensa. En el resto de las repúblicas de centro y sud América no queda casi uno de nuestros periódicos en la arena de la lucha. Aquí en Norte América, que para nada nos molestan actualmente, no somos capaces de dar vida próspera a lo poco que tenemos creado. Todo está tambaleando, porque, o mucho nos equivocamos, o si llega a morir el periódico se esfumará lo poco que se ha logrado constituir.

Las persecuciones no desalientan, sobreexcitan a menudo. Por lo mismo no nos descorazona para nada el ver cómo va extendiendo sus tentáculos el pulpo autoritario. Estamos seguros que no ha de tardar el que se le haga desaparecer de la faz de la tierra. Cuanto más se tire de la cuerda, más pronto ésta se romperá. La actual reacción traerá una acción más formidable que nunca, y nada tenemos que decir a los que en el campo de la lucha hacen cuanto les es dable; pero si a los que estando a cubierto de las persecuciones y de las infamias que se cometen por el mundo no hacen un esfuerzo sobrehumano para ayudar a todos cuantos estamos en la palestra. Proporcionemos arpones a los que están faltos de ellos y que de por sí no pueden adquirirlos. No dejemos que por desidia se oxiden los que tenemos en nuestras manos.

AVIZOR.

A menudo pasan errores en nuestras columnas sin que digamos una palabra. Mas esta vez uno ha sido garrafal que tenemos que advertir. En la definición de la anarquía de Meila en esta misma sección en el número anterior, se decía: "el funcionamiento armónico de todas las autoridades" en vez de "todas las autonomías."—Conste.

DE LOS TECNICOS

E S muy frecuente ver en la prensa, aún en la obrera, hablar de las clases intelectuales en contraposición de las manuales, como para significar la superioridad de aquella sobre éstas.

Nosotros vamos a confesar con ingenuidad, en nuestra condición de obreros, que es nuestro entender, no existe otra superioridad en la esfera de la inteligencia que aquella que se pone al servicio de la justicia. Un mero hombre de letras, que emplee su bagaje intelectual a escribir novelas adocenadas; o en hacer rutinarios reportajes periodísticos, sin ningún comentario desagradable para las clases dirigidas; o bien ocupando una Cátedra, desde la cual no enseña más que la rancia enseñanza oficial, no es para nosotros un superhombre, porque su sabiduría no contribuye a ninguna reforma social, ya que éste sigue el camino por todos trillado, y de esta suerte no hace más que perpetuar la sociedad con todos sus errores, sus males, sus infamias. Y no es solamente esto: lo más sensible es que se dice la ciencia es emancipadora por excelencia, y sus hombres no ya no se han emancipado, sino que muchas veces se han puesto al servicio de la opresión y de la tiranía, no pocas veces condenando a los caídos para adular a los de arriba.

No somos muy admiradores de lo antiguo, aunque nos gusta recoger alguna enseñanza en el que se encierra. Es fama que en las históricas Repúblicas de Grecia y Roma era considerado como vil aquel que vendía su inteligencia; así dice Ovidio: que el que enagena su sabiduría rebajaba a la condición de esclavo; Sócrates se indignaba con los Sofistas porque obraban por su enseñanza, descendiendo al nivel de mercenarios; Platón declaraba que el pensamiento era demasiado noble para venderse.

Es de esta altanera dignidad que nuestros hombres de letras descendieron; más todavía, sobre enagena su talento; el oficialismo intelectual fué una terca y tartarada rómora en contra de los reformadores y rebeldes, que no se daba el retumbante título con que ellos se engalanaban.

Cuando Galileo descubrió la ley de la dinámica, todos los profesores de entonces, chicos y grandes, directores de institutos universitarios y demás intelectuales, imbuidos de la rancia doctrina aristotélica, le hicieron una tenaz resistencia, sólo comparable a la más ciega ignorancia; invitados por el sabio florentino a una demostración desde la Catedral de Pisa, siguieron negándose a reconocer la evidencia de sus experimentos. Cuvier, el más ilustre naturalista de su tiempo, se alió con la República, con Napoleón, con Carlos X, y con Luis Felipe; éste último lo hizo Par de Francia por su carrera de servilismo. Pasteur, fundador de la Bacteriología, puso su glorioso nombre al servicio de los financieros. Spencer y Haeckel, establecieron escuelas filosóficas, en donde existirían pobres y ricos, proletarios y capitalistas, pretendiendo basar sus deducciones en las leyes naturales; el último de aquellos sabios sostuvo que la igualdad económica era una grotesca quimera, cimentando esta conclusión en la despiadada lucha por la existencia entre los animales.

Esta conducta tan poco en armonía con las gentes que se estiman ilustradas, que miran con olímpico desdén a las clases laboriosas, envuelve un gravísimo peligro: el del desprecio, porque parece que hasta para la sumisión se necesita cierta dignidad, el cabe este sentimiento en el rebajamiento. Los profesionales, buscaron desertar de los trabajadores y servir a los capitalistas; éstos lo hicieron de ver, no reconociendo la gratitud, por otra parte, más que sus intereses, vieron de colocarlo al nivel de los asalariados manuales, para obtener sus servicios al precio del más vil menestral.

Cuando hace treinta años, escribe Lafargue, los profesionales químicos en Francia eran escasos, los vinateros franceses se daban por muy contentos en poder conseguir uno de aquellos, a quien le pagaban largamente, teniendo empleado todo el año, trabajara o no. Más tarde hicieron que las Escuelas Politécnicas fueran licenciando copioso número de físicos y químicos; y cuando las ostras en el mercado abundan, su precio desciende. Así hoy, los mismos cosecheros de la Champagne, emplean los profesionales solamente durante el tiempo de la cosecha, mandándolos para casa, como simples peones, una vez terminada aquella.

The Western Electric Co., tiene a su servicio una nube de ingenieros, algunos de los cuales reciben un estipendio más bajo que muchos obreros, parte de ellos teniendo que hacer labores manuales, que en un tiempo los sublevaban. Si se añade que todo invento hecho por estos empleados queda propiedad de la Compañía, se comprenderá que la situación de los

Ingenieros queda en el más obscuro anonimato.

La situación más deprimente, con todo, no es ésta. Se dice que en una de las compañías de Edison, los inventores están empleados en tan humillantes condiciones, que tienen un pequeñísimo sueldo y un tanto por ciento de lo que inventen, no percibiendo más remuneración en caso de que no creen algo, lo cual no se aparta mucho del trabajo a destajo que la clase trabajadora tiene proscrita de los talleres por ruinosa para sus intereses.

Los intelectuales, avergonzados de formar parte de los obreros, desertaron de su campo; pero el capitalismo, que es un gran nivelador de clases, los puso en línea con los proletarios. Si los primeros entendieran sus intereses bien, no deberían esperar que sus amos los arrojaran en tan ingrata forma, sino que ellos mismos estaban en el deber de plzarse a los asalariados, no por simpatía hacia éstos, no por filantropía; sino por su propia dignidad y la prosperidad de los suyos. Si es cierto que los profesionales, a la rebeldía contra la imposición patronal, y en nuestra incansante labor de asociación, que en lucha desigual estamos librando en contra la tiranía, para un día poner término a la aplastadora rapacidad capitalista.

JOSE ARTURO PEREZ,

CENTRO INSTRUCTIVO Y RECREATIVO

Reunión del 7 de Septiembre.

A la hora anunciada y en local provisional de este Circuito, se verificó una junta general de socios y simpatizantes en la cual existió buen entusiasmo. Podemos asegurar que fué un manifiesto éxito.

Abierta la sesión por el compañero Estévez, de Englewood, procedió a dar lectura a la orden del día, que fué expuesta por el compañero presidente y que puede resumirse:

Propósito de la reunión, informe del pro-secretario, tesoro y secretario, respectivamente; medios viables para la pronta apertura del Circuito en un local mayor; medios de efectuar el cobro de las cuotas; preguntas y proposiciones.

Los informes presentados fueron aceptados sin mayor discusión en cuanto se refiere a la administración, pasándose luego al asunto de la apertura en la que se inició una animada discusión, tomándose al final el acuerdo de considerar como práctica la propuesta de la mesa en el sentido de aceptar pagos de cuotas adelantadas, donativos voluntarios, y préstamos en forma de bonos, tendentes a agenciar recursos para realizar la obra en proyecto.

Los informes presentados fueron aceptados sin mayor discusión en cuanto se refiere a la administración, pasándose luego al asunto de la apertura en la que se inició una animada discusión, tomándose al final el acuerdo de considerar como práctica la propuesta de la mesa en el sentido de aceptar pagos de cuotas adelantadas, donativos voluntarios, y préstamos en forma de bonos, tendentes a agenciar recursos para realizar la obra en proyecto.

En lo que se refiere al resultado moral y financiero, fué el más espléndido hasta la fecha. Podemos decir que hubo una nutrida concurrencia, no ya de New York, sino también de sus contornos: Jersey City, Englewood, Hackensack, Elizabeth, Newark, Bayonne y otros puntos que no recordamos.

Se hicieron un buen número de socios y se expendieron una cantidad de libretas para que estos socios a su vez hagan nuevos adeptos. Referente al resultado financiero, hasta decir que en pago y adelanto de cuotas y dos compañeros que se adelantaron a la fecha de los bonos, se reunieron \$74.00, el mayor resultado alcanzado hasta ahora.

La próxima reunión general se anunciará oportunamente. Entre tanto la Comisión estará todos los martes en el local 285 W. 10th St., para atender a los compañeros interesados en nuestra obra. Además, los segundos jueves de cada mes tenemos junta directiva. Para mayor explicación de la correspondencia, la Comisión acordó utilizar la dirección de CULTURA, esto es: P. O. Box 35, Station D., New York, a nombre del secretario.

Por la Comisión,

J. A. PEREZ, Secretario.

ESPAÑA POR DENTRO

La fiebre deportiva.

También esta maldita plaga ha invadido la Iberia península, contagiando en grado sumo a su juventud proletaria hasta el extremo de desviarla del verdadero camino de su interés propio: del campo de la conquista de la cultura, se brega por la libertad, la emancipación y la felicidad de toda una clase. Las brutalidades que acompañan a toda exhibición de fuerzas musculares, cual el Boxeo embrutecedor de la mente humana, no tiene arraigo ni aceptación en todas las juventudes por igual, como no lo ha tenido en esta juventud Ibera de los deportes, pero no podemos decir así del resto, tal como el fútbol que desvia de toda buena iniciativa y atrastra por un camino muy toruoso a la juventud de la presente generación, entre la que ocasiona diarios conflictos, a veces bastante serios, embruteciendo así sus ternas mentalidades de hombres del mañana. La prensa diaria haciéndose eco de las costumbres sajonas, nos presenta como lectura una sección llena de una fraseología sin sentido y palabras empalagosas, espalozadas que embrutecen a los lectores, acostumbrándolos a un lenguaje que no es el nuestro y que solo entienden los deportistas. No he visto aún el nuevo diccionario de la Real Academia, que acaba de ver la luz con muchas modificaciones y nuevas adiciones, entre las cuales no sería extraño que esta fraseología sin sentido hallara un lugar en el diccionario de nuestra lengua como medida, quizás necesaria, para dar explicación del uso y origen de estas frases nuevas. La burguesía española por las luchas heroicas de años pasados, puede tranquilizarse ahora ante el éxito obtenido, como amarga realidad para nosotros, de haber convertido en instrumentos imitadores de sus propios vicios a los únicos que podían ser regeneradores de esta desigual sociedad. ¡Oh, jóvenes, medita un momento en la situación que os rodea a vosotros y a todo el proletariado en general!

Como un mal hereditario.

De las dictaduras de imperios arcáicos han heredado los pueblos modernos sus costumbres y aprendido sus métodos que, al transcurrir el tiempo, se transmitieron de una a otra generación como el virulento contagio de un morbo horrible que hace innumerables víctimas en todos los habitantes del planeta. Como brazo fuerte sostenedor de una dictadura se establece la previa censura para todo lo que se haga o diga, unos hombres, que buenos o malos, derechos o enclenques, se atribuyen el derecho de censurar a otros hombres, amordazando así a todo un pueblo que tenga aspiraciones e ideales de un mejor futuro para la humana especie. En esta época moderna en que renace nuevamente el espíritu dictatorial y absolutista de los viejos imperios y feudales de la edad media, todo se censura. El teatro, el cine, el baile, el vestido, el caminar y las formas de todo comportamiento en las relaciones y actividades humanas hallan lugar de entretimiento en las oficinas del censor. Lo que hoy pasa inadvertido sin el ello de la censura oficial tan odiosa y arbitraria, lo censura el clero y el pueblo ignorante. En esta santa tierra, donde hoy campan perennes los arastrasables de la nación y gozan a su sombra los explotadores de todas las layas, se ha tomado la costumbre de censurar todo: ya que no pueden censurar ahora a los periódicos, por haber los periodistas, obligados por la situación creada por el Directorio, aprendido una nueva forma de expresarse, se censura hasta la música como una forma justificativa de sus cargos bien remunerados.

¡Es posible! se preguntará algún ingenuo, espantado de tan indigna acción. ¿Cómo podrá censurarse la música? Pues, si señor, y no se asombren ustedes. En Barcelona ha sido clausurado y sellado, (en junio 28) el salón de conciertos del palacio de la Música Catalana, para que esta acción vaya a aumentar el número crecido de otros centros del mismo carácter que han sufrido el mismo golpe de los gobernantes de espuelas que de música no entienden más que la marcha adúladora del Rey y el desconcertante sonido de la corneta militar.

En libertad.

La sala 2a del Tribunal Supremo, ha dictado sentencia en el recurso de casación interpuesto contra la sentencia de la Audiencia de Bilbao, y absolviendo libremente al abogado Barriobero.

Los ferroviarios de Triano se han declarado la huelga en protesta contra el mandato de la empresa que quería obligarlos a trabajar en un día no acostumbrado. Así aprenderán parte otra vez a cuenta de sus bolsillos los nñaca satisfechos explotadores.

Con o sin directorio.

El desdido injustificado de dos obreros en lo estalleres de laminación de la fábrica La Vizcaya de Bilbao, fué el origen del completo paro que hoy tiene en preocupación al amo. Los obreros por ahora sostienen una actitud pacífica, siempre fué

A la benemérita española

S ESORES: dudo de la veracidad de los acontecimientos que se desarrollan en nuestra península en virtud de mi larga ausencia. Pero, a juzgar por los clamores que cruzan por las fronteras, no pueden ser más desgarradores. ¿Podrían Vds., señores de la Benemérita, decirnos qué ocurre en nuestra madre patria, como Vds. dicen?

Son muchos los miles de trabajadores españoles cuyos corazones palpitan por abrazar a sus familias, que temen como a un incendio, acercarse a las fronteras por el pavor que les infunden las noticias de las torturas infligidas en sus hermanos de clase y condición.

¿A dónde hemos llegado en la tierra clásica del Cid y los Guzmanes, como cantan los loros que llaman poetas? ¿Ser delito leer las concepciones más sublimes del pensamiento contemporáneo? ¿Qué fué de los adelantos que conquistó la sangre en el pasado siglo? ¿Qué dirían los mártires de la constitución?

Riego, Mina, Torrijos y sus compañeros al ver la libertad hollada y violada

así, a no ser que se nos provoque ó atropelle, en tales casos sabremos defendernos.

Por orden gubernativa quedó suspendida en Santander, la publicación del semanario "Las Noticias". Así irán poco a poco tapándonos la boca; pero si creen afianzarse más en el poder con estos brutales procedimientos de represión y estrangulamiento, ¡qué horror!...

El pueblo de Alba de Tormes (Salamanca), cansado de llevar por más tiempo el peso de la cruz y soportar tanto impuesto arbitrario de que venían siendo objeto, han decidido poner fin a tanto atropello con ellos cometido y se amotinó todo el vecindario, el que frente a la casa Consistorial demandó en tonos de muy poca amistad, la anulación del proyecto infame que les robaba el pan de sus hijos. Ante tal actitud amenazante, desertaron en masa todas las ratas que tranquilamente comían el queso en el Ayuntamiento de Tormes.

Cuando el pueblo se acostumbre a dar lecciones de este carácter, no sólo se ahuyentarán las ratas, sino que hasta los chivos del redil nacional.

Se halla completamente paralizada la factoría ballenera de Corcubión. El gobernador se apersonó en aquel centro con el propósito de solucionar el conflicto. Nadie nos dijo en favor de qué parte, pero ya lo adivinamos los trabajadores.

Al querer el gobierno reglamentar la forma de vestir de los choferes de la Coruña, éstos contestaron con la huelga y abandonaron los taxis.

El alcalde pide al gobernador que si este no quiere revocar su orden que obliga a llevar una gorra de uniforme y una larga blusa, que al menos les permita ir en pelo. Sea de la forma que sea, el gobernador no hará más que hacer el ridículo papel de un payaso de la comedia política.

La huelga de limpiabotas en Barcelona desmentió rotundamente la noticia que recientemente fué transmitida al extranjero diciendo que: "En España ya no había más huelgas." ¿Cómo podrán evitarse los conflictos entre clase y clase mientras existan perennes las causas que los motivan? ¿Sería acaso la tal noticia basada en la enorme desocupación existente en la actualidad, la cual hace el paro forzoso y permanente? Si así fué; tuvieron razón... No hay trabajo, no puede haber huelga, a no ser que sea la huelga de estómagos.

A falta de escuelas... buenas son cárceles.

A partir de junio 22 quedó autorizado, por real orden, el funcionamiento de tribunales infantiles. Ahora ya los niños pueden estar contentos, tendrán, como los hombres, un tribunal y un juez para mandarlos a la cárcel, ya que en España se carece de centros educativos para el bien, los habrá de educación para el mal. ¿Quién dice que no se progresa?

JOSE MARINERO.

DEL PREMIO "HOMBRE Y LA TIERRA"

El total vendido de los libritos hasta la fecha son 196, dando una suma de \$53.00; los gastos son: importe de la obra \$24.32; importe de imprenta, \$6.00, suma de los gastos \$30.32. Queda un total líquido de \$22.68.

El compañero Manuel Seljó ruega a aquellos que aún posean talonarios vendidos o no, hagan el favor de remitirlos, pues se va a proceder inmediatamente dar El Hombre y la Tierra a quien le corresponda. Dirigid la correspondencia a la dirección de CULTURA: P. O. Box 35 Station "D", N. Y.

en pleno siglo XX, y la espantosa miseria albergarse en los hogares de los proletarios españoles. Pobre gente... siempre en en pos de la misma causa eterna; el pan, y la libertad. ¡Pobre suelo Ibero, con huesos de cadáveres segado por defender un ideal! Pobres también de nosotros los que aunque huídos de nuestra tierra natal hemos de sufrir las consecuencias de haber nacido en un país que causa desdén y odio al mundo civilizado.

Echemos una mirada en torno al Universo, y vemos a España que se percibe en la superficie del globo como una mancha negra por sus grandes crímenes y errores, como dijo un gran tribuno. La inquisición, la esclavitud y el absolutismo. ¡Habéis, señores de la benemérita, fijado vuestra atención en las páginas de nuestra historia?

Somos el pueblo de los grandes presentimientos, iniciativas e invenciones; pero por una inexplicable paradoja, vamos siempre a la rómora del progreso, dijo Costa. Triste, muy triste en verdad es ver a veinte millones de almas revolverse mal contentos en una superficie donde un mayor número vivían en relativa felicidad en tiempos de los árabes. ¿Cómo hemos surgido a España de la prostración en que se halla señores guardias civiles? ¿Por qué no miráis hacia los pueblos gigantes y apreciáis sus adelantos científicos y económicos?

Aquí están los Estados Unidos, surgidos de una insurrección popular o revolución; de una rebelión justificada al aspirar ser libres, y cuyos principios de independencia están formulados del siguiente modo. En las eventualidades de los tiempos si los hombres son, y se creen capaces de mejores cosas, y entienden necesario cambiar el gobierno o sociedad, no habrá razón humana que pueda atajar los vuelos del pensamiento libertado de la rutina viciosa y el obscurantismo de los tiempos. Y de estas bellas palabras nacieron las libres iniciativas de la industria, el genio organizador para expansionar la producción; y, por fin, las satisfacciones del ciudadano, única razón para poder tolerar la palabra patria. Si los ciudadanos de todos los países vivieran conformes y contentos, dentro de su recinto en paz con sus vecinos, la guerra no tendría razón de ser, y no huirían los jóvenes al peligro de morir por defender intereses de sus opresores.

La Benemérita Española, institución establecida para seguridad de caminos, o protección del ciudadano, deberían de analizar y pensar si o no los pobres somos ciudadanos. Si lo somos, deberían con calma y sangre fría presentarse al menos como neutrales en las batallas de carácter económico que se libran entre los de arriba y los de abajo. Pesar y medir con la balanza del entendimiento las causas de la pelea, y al penetrarse, que siempre la batalla de la tragedia y confusionalismo se destaca la voz imperiosa de la necesidad de vivir, y entonces seguiríamos que se declararían en favor de la causa popular o del hambre, puesto que esa misma hambre es la que ayuda y contribuye a aumentar las filas de toda clase de esbirros. Si ellos quisieran informarse bien de lo que el pueblo trabajador pide y aspira, no creemos que por más tiempo se declararían adversos o enemigos a nosotros. Los que hemos vivido varios años en cuarteles; los que hemos servido en paz y en guerra, sabemos que al soldado se le prohíbe inmiscuirse en asuntos sociales y políticos, porque temen la división en el ejército, y podía peligrar la corona, para cuya defensa se sostiene.

Si todo soldado, guardia civil, o cualquier otro instrumento de defensa de los privilegiados, se fijaron en tan sencillo y verídico hecho, de que no los dejan de averiguar el por qué de la insurrección popular bastaría para que comprendieran que no hacen cosas buenas. Todos los malhechores operan ocultos en sus siniestros proyectos. En cambio, vemos que toda obra humana y buena, se afana su autor por sembrarla a los cuatro vientos. De aquí debería deducir todo ciudadano civil o militar, que la censura, la secreta diplomacia, y los cierres de centros de cultura, indican un temor a que se les descubra algo que el pueblo no quiere ni debe de aceptar. Para terminar diré que no deberían de seguir avergonzando a la España libre, y a sus dignos servidores.

Casi todos los que estamos refugiados en el extranjero iríamos al suelo natal gustosísimos, el día que en España se de el grito de consuelo: ¡abajo los tiranos! ¡Mueran los explotadores del músculo y la inteligencia! Entonces y sólo entonces, sería aquella tierra digna de que retornaran sus mejores hijos. Para ello es necesario, indispensable, eso que tanto terror infunde a los que algo deben—los tiranos. ¡Qué harán en momento tan solemne y grandioso los señores de la Benemérita? ¿Qué harán todos los que tienen las armas en la mano?

Su decisión esperamos.

J. REBOLLO.

De allende los mares

DESDE EUROPA

DESDE EUROPA
Tenía intención de dar esta semana la traducción de un artículo del doctor Toulouse, publicado en *Le Quotidien* de anteayer (21); pero no es posible por esta semana y probablemente ni la próxima. No estoy de acuerdo en parte de su argumentación; pero sí en la objetividad social y en la razón científica y humana que le inspira. El doctor Toulouse sostiene una razón científica, una teoría social, que es la que hemos sostenido los anarquistas y los socialistas, si bien estos a medida que se aproximan al poder la van olvidando. Títulase: **El trabajo debería ser una obligación social.** ("Le travail devrait être une obligation sociale.") En fin, lo haremos conocer.

Inglaterra.

Quedó solucionada por algún tiempo la huelga de tejedores que alcanzaba cerca de doscientos mil obreros.

He escrito huelga y fué "lock-out." Como dije, los obreros pidieron aumento de cinco por cien; los patronos respondieron con la rebaja del 10 por 100 y no habiendo arreglo declararon el lock-out. Se ha solucionado volviendo con los mismos salarios y una comisión se encargará de medir las razones de ambas partes.

También nos cuenta *Le Temps* de hoy que ha terminado la huelga de las minas de antracita del sur de Gales, huelga que ha durado unas seis semanas y cuyas causas no he podido saber, no obstante que españoles interesados o afectados para mejor comprensión, me pidieron por mediación de un compañero, los hiciera un documento para que el embajador les facilitara auxilio, documento que sólo los solicitantes pueden creer que yo podía hacer.

Pero estas huelgas terminan y otras empiezan. Los marinos, que han demostrado capacidades carneriles, están en huelga y según la prensa de ayer afectaba a 15.000 marinos del Támesis, oponiéndose a la rebaja de salarios. Pero es el caso que los "oficiales" de los marinos que dirige un sinvergüenza llamado Havelock Wilson, habían admitido y firmado la rebaja de una libra mensual en los salarios, sin consultar los miembros. Este Havelock Wilson, que es el ser más reaccionario que puede concebirse, desconocedor de las cosas sociales y de las aspiraciones obreras, es amigo del rey George. Por esto en una fiesta que dió el rey, no debía faltar a la risotada real y estando enfermo se hizo conducir en una carro-silla y el rey se dirigió a él a estrecharle la mano y a interesarse por su salud. Estos son los oficiales que se dan muchas organizaciones obreras inglesas.

Italia.

Parece ser que D'Aragona quiere hacer con Mussolini, como sus correligionarios ibéricos con el chulo Jerezano. Han sido los socialistas españoles los que después del golpe de Estado han gozado de más libertad. Sus hombres han sido agraciados con puestos oficiales y los únicos que han podido celebrar actos públicos.

D'Aragona se declara de acuerdo con los proyectos Mussolinianos sobre los sindicatos: reconocimiento jurídico de los sindicatos; arbitraje obligatorio en los conflictos entre obreros y patronos y salario en relación con las oscilaciones del costo de la vida. Si estas son las aspiraciones D'Aragonistas, los sindicatos no son una necesidad y los funcionarios como el menos.

Los atropellos continúan siendo la regla sobresaliente.

Toda la prensa extranjera que entra en Italia es examinada y se entrega o no. Además, muchos personajes que no admiten las virtudes Mussolinianas y de su régimen, han tenido que pasar la frontera.

El "Nouvo Corriere", diario liberal, fundado en Bari, hace dos meses, ha tenido que suspender su publicación por las violencias fascistas. El 15 corriente, el automóvil que llevaba los paquetes a la estación fué atacado por los fascistas armados, volcado al automóvil y quemado. Y a régimen de esta índole y ganies de esta catadura hay periódicos y revistas en Francia que aplauden, no obstante querer pasar por ser modelos de orden y moralidad. La violencia es justificada y casi llamáramos santa cuando la libertad está secuestrada. Justiciero sería el hombre que librara a Italia de un Mussolini, a España de un Primo de Rivera; pero las personas justas no pueden aplaudir a los que por la violencia y la fuerza se han apropiado las libertades de una nación. ¿Qué dirían los aplaudidores de esos usurpadores del Poder, si en vez de hacerlo contra las libertades y el pueblo, lo hicieran contra las clases poseedoras? Y sería más justo. ¿Por qué aplaudir a uno que se impone por la violencia y comba-

tir al otro? Lo que es malo en uno debe ser malo en todos y viceversa.

Porque los Estados Unidos han hecho ciertas concesiones a Bélgica en sus deudas, los usurpadores del poder italiano creen tener derecho a mayores concesiones porque Bélgica posee hierro y carbón e Italia no. Pero así Italia no tiene miedo la conquisten.

Y Mussolini, el héroe de Corfú, ¿por qué no declara la guerra a Bélgica para quitarle las minas de carbón y de hierro? Al fin son cuarenta contra siete y medio.

Si Italia fuera rica acaso la Sicilia y tal vez la Calabria, serían inglesas o francesas. Otras razones para la rebaja: "Bélgica posee ricas colonias y encima le han regalado alemanas. Bélgica ha obtenido la prioridad en las reparaciones; que ha obtenido una reparación y un crédito de 324 dólares por habitante (¿quién lo ha comido?), y la Italia sólo 80 dólares, y entre otras razones que omito pone que Italia tiene una riqueza media por habitante de 568 dólares y la Bélgica 1.337 dólares.

En cuanto a las riquezas naturales no han pedido los belgas que los otros nazcan Italianos. En cuanto al resto olvidan que Bélgica se encontró en la guerra sin meterse, la Italia se metió con el que más prometió contra sus aliados. Una vecina italiana que teníamos al empezar la guerra, decía sobre Italia: "La Italia es la prostituta que se venderá al mejor postor e irá a la guerra con el que más la prometa." He dicho que la que así hablaba era italiana y agrego que su marido fué a la guerra por Italia.

Bélgica.

Sigue la huelga metalúrgica sin que se vea la solución.

La último número de *Le Peuple* llegado publica el rumor de que los patronos abrirán los trabajos tal vez mañana y les previenen que ninguna solución existe y les recomiendan de no asistir al trabajo.

También existe hace cerca dos meses una huelga de los obreros del libro; pero en Bélgica, donde los políticos socialistas son los amos del movimiento obrero, éste es manso, apenas percibido.

Francia.

El congreso socialista que expulsó a Varenne, que ha traidonado a los 25 años de miembro por no haberse presentado ocasión antes y del que no es el caso insistir, ha metido más ruido que otra cosa. Se ha pronunciado contra el sosten del gobierno Painlevé, no contra la colaboración a los gobiernos. No podía pasar por otro camino si no querían quedar solo los diputados y diputables y claro, los primeros quedarían en el lugar de los segundos. Y es preferible ser una vez diputado que veinte diputable.

Sin embargo, la declaración contra Varenne y los primeros rumores de la rotura definitiva no pasó sin meter la alarma a las ranas del radicalismo socialista.

"Los socialistas firmaron con nosotros un pacto para ir contra el Bloc Nacional y ahora en el peligro, nos abandonan," gritaba Georges Ponsot. Estos radicales, aunque no sabemos en qué son radicales, olvidan que su gobierno no hace más que continuar la obra del gobierno del Bloc Nacional y que seguirles, es apoyar a ese Bloc cuando se unieron para combatirlo.

Los socialistas se han separado de los radicales socialistas, más en teoría que de hecho, por no quedarles otro camino para retener sus huesos cuando los radicales socialistas cogían a su cuenta realizar la otra del Bloc Nacional, en vez de demolerla. Pero estos políticos son todos así, no se contradicen si no hablan, escriben u obran. Y lo peor es el obrar. L'Ere Nouvelle, les acusa de querer, como los bolcheviques, la independencia absoluta del Riff "al sólo provecho de un jefe rebelde que fué el agresor de nuestro país."

Esto que es de editorial, parece escrito para párvulos o idiotas.

¿Cuándo Abd-el-Krim atacó la Francia? Aún no se han inventado cañones que alcancen del Riff a Francia. Ni siquiera sus tropas atacaron las francesas, que sería justificable, puesto que la agresión como hemos probado, partió de los franceses que querían extender su dominio. Si hubiera partido de los rifeños, repetirnos, sería justificable. De todos modos, puede suceder que la Francia, esto es, los bandoleros franceses, consigan guardar su dominio, acaso extenderle; pero no sin que les cueste más caro conservarlo que abandonarlo.

L'Humanité del 21 del corriente publicó una carta que, aunque traducida del inglés, afirma ser de Abd-el-Krim dirigida a las cámaras francesas para explicar las causas que le han forzado a atacar las tropas francesas para defender su país.

No me metere a hacer traducciones puesto que en sentido lo tengo expuesto en anteriores.

Dice estar escrita en el cuartel general del frente sur el 25 Zil-kouda 1343 (Sd) Mohammed Ibn Abdul Krim, El Khattabi.

En ninguno de los diarios franceses que diariamente leo, he visto ocuparse de esta carta, a excepción de L'Ere Nouvelle de hoy, cuyo editorial empieza: "Un periódico internacional, bien que publicado en lengua francesa, ha publicado una carta de Abd-el-Krim, cuya autenticidad no está establecida; pero cuyo sentido general podría muy bien estar en relación con los pensamientos e intenciones del jefe rifeño."

Abd-el-Krim aparece en esta misiva como un cordero sin mancha entregado a la maldad de los lobos europeos."

Siguen afirmaciones y negaciones propias de zentos que es vergüenza dirijan periódicos y que pretendían pasar por amigos de la verdad y de la libertad.

En fin, L'Ere Nouvelle me ha convencido que la hipocresía y la reacción están concentradas en las manos de los que llevan etiqueta de radicales-socialistas.

—Sigue la huelga de empleados de bancos, con una energía que en tales actores prueba la justicia de los huelguistas, justicia que hasta *Le Figaro*, el diario anti-obrero, la ha reconocido.

V. G.

DESDE ESPAÑA

Ricardo Mella ha muerto.—El derecho de asociación no existe.—Un centenario de un liberal.

Esta crónica va a tener una nota desagradable para los lectores, desagradable en lo que respecta a las desgracias ocurridas en hombres, en luchadores y en intelectualidades de nuestro campo; desgracias que nadie puede evitar puesto que cuando llega la hora final no hay poder de los hombres de ciencia, ni directorios militares-dictatoriales que puedan poner remedio.

Se trata de la muerte de uno de los escritores anarquistas que más crédito consiguió entre todos los amantes de la acracia, convirtiéndose en autoridad en cuantos problemas filosóficos y sindicales abordara.

Allá en Vigo, donde residía hace años, ha dejado de existir el maestro y amigo admirado Ricardo Mella, a la edad de sesenta y tres años, desempeñando el alto cargo de director-gerente de la Empresa de los tranvías eléctricos.

Ricardo Mella Cea fué un incansable propagador de nuestros bellos ideales, un maestro, un verdadero intelectual sin pizco de orgullo ni soberbia como existen por desgracia en el campo anarquista que por el solo hecho de escribir una novela o algunos artículos, se dan infancias de sabios. Mella era todo bondad y sinceridad, estando dotado de todas aquellas cualidades para alcanzar el aprecio y la consideración de cuantos elementos tratara, lo mismo obreros que burgueses; así resultó una verdadera manifestación de duelo la conducción del cadáver al cementerio civil, calculándose más de 60.000 las que fueron a rendir el último homenaje al hombre ejemplar.

Ricardo Mella empezó a darse a conocer como escritor anarquista, haciéndolo en las columnas de "El Productor" junto con Pellicer, Lorenzo, Sentidón, Esteve y Góms; siendo en 1914 cuando dejara de escribir a causa de la recia campaña que se inició por la actitud tomada a favor de las potencias aliadas en la gran guerra.

No obstante ese contratiempo a Mella se guardaron todas las consideraciones personales como no se respetaron a otros que opinaban a ese respecto lo mismo que el llorado y amado amigo.

Y es que Mella tuvo una vida intachable en todos los aspectos, no cayendo en ninguna de esas estupideces que tuvieron algunos, la de crecerse personales, y pedir se les proclamara padres de la patria, para luego aparecer como salvadores del ideal.

Esta es, pues, la nota triste que hemos tenido que estampar aquí como un deber de información para los compañeros de América, y con dolor nuestro, pues hombres como Ricardo Mella duele en el alma el tener que despedirlos para siempre, aunque su alejamiento en la propaganda estaba oscurecido, pero sus libros y folletos recordarán su labor como la más provechosa que se hiciera en nuestro campo.

Para todos es sabido las pocas libertades que existen en España en lo que respecta al derecho a la asociación de los trabajadores; se entiende para los que no estamos conformes en las tácticas tan ni católicos, que son los únicos que pueden ejercer con entera libertad ese derecho, anulado para todos los demás ciudadanos a pretexto de ser un peligro para el actual régimen de paz que se han propuesto traernos como regalo estos fatuos generales de salón.

Para los adictos y partidarios de las tácticas de la Confederación Nacional del Trabajo, no hay paz, ni reposo, ni derecho a organizarse, todos los derechos que dicen que concede la Constitución del Estado quedan nulos, y así más, quedan fuera de

la ley de amparo, y por ahí son cazados como víboras dañosas por el sólo hecho de hallarse dos o tres reñidos TRAMANDO COMLOTS y cotizado para sus compañeros presos.

Por todas partes creen ver criminales y dinamiteros, y dos pesetas que se hallen en los bolsillos de los detenidos creen ser producto de la cotización de elementos adversos al régimen de paz.

Y para ser concretos y sintéticos, reproduciremos aquí la nota que ha facilitado la Jefatura de Policía de Barcelona, con motivo de la detención de cuatro compañeros a los cuales se les acusa de reuniones ilegales, de criminales proyectos y... de lo que es peor, de cotizar dinero para los presos.

Pero sea el compañero la nota de marras y verá que ésta anda esta policía española que se escapan tres niñas de sus domicilios respectivos y hace año y medio que andan buscándolas y no dan con su paradero; pero se trata de cazar anarquistas y antes de que se reúnan ya descubre sus planes y sabe al dedillo los proyectos que se proponen llevar a cabo:

Dice así: "Teniendo conocimiento esta Jefatura de que el Comité de Relaciones Anarquistas había convocado a sus representantes de varios pueblos para que se entrevistaran en un "bar" de la calle de San Pablo con un delegado de aquel Comité, que tendría en la mano un ejemplar de la "Novela Blanca", y el cual recibiría las cantidades recaudadas para una atención interesantísima, de las que le daría cuenta y detalle después de realizada", se dispuso al servicio de vigilancia, que fué encomendado al inspector de la brigada especial, D. Fernando Acuña, y agentes a sus órdenes, dando por resultado la detención de los siguientes individuos: Francisco Cascales Vicente, que tiene, entre otros antecedentes, el de haber sido detenido el año 1921 como supuesto autor del atentado al concejal del Ayuntamiento de Barcelona D. Jesús Serra Costa; Antonio Conejero Tomás, al que se le ocupó un ejemplar de "El Libertario" y un estado del Comité Pro Presos y otros documentos de significado anarquista; Ramón Martínez González; Antonio San Martín, al que se le ocuparon 86 sellos de cotización; Vicente Adelantado Pérez, al que se le ocuparon documentos de significado anarquista; Manuel Mule Sender. En Martorell han sido detenidos también Luis Puig Castillo y Juan Faus Marimón, siendo éste uno de los que comparecieron en la tarde del domingo en el "bar" de la calle de San Pablo para entregar la cantidad recaudada entre simpatizantes. A Luis Puig se le ocupó una pistola sin licencia y sin guía. Todos los detenidos han ingresado en la Prisión Central de la autoridad gubernativa."

V. G.

¿Verdad que es sabiduría la que poseen estos polizontes españoles? ¿Cómo se les arreglarán para descubrir todo lo que entre los anarquistas se trama? He ahí el secreto para muchos.

El pueblo de Roa, pueblo donde fué ahorcado, después de ser paseado arrastrado a la cola de un burro, un tal Juan Martín, guerrillero de la guerra de independencia, se propone celebrar el centenario de ese trágico acontecimiento para el cual se ha pedido el debido permiso al directorio liberal que des gobierna a España.

Pero este Directorio que se dice liberal o conservador, según le conviene dar la nota, prohíbe que se dé carácter liberal a la conmemoración de "El ampeinado," víctima de la felonía reaccionaria de Fernando VII.

Claro que todo matiz liberal y democrático les es molesto y peligroso, pues no en balde los reaccionarios y toda la recua clerical están como en sus mejores tiempos, paseando por las calles y establecimientos públicos sus hábitos de inquisidores.

Y es que el momento de dictadura les es propicio y no pierden la ocasión de desenterrar sus crímenes.

A. GUZMAN Y PEREZ.

DESDE PARIS

La ráfaga de violencia dictatorial que sumerge los pueblos en la más odiosa de las tiranías, no podía pasar sin salpicar y contagiar aún el más noble de los pueblos.

El último baluarte europeo de una relativa libertad para los hombres que piensan, se va. El país de las revoluciones, que tanto terror causó a la burguesía internacional, se esfuma poco a poco bajo la pesada bota militar. París torna las bridas a su pasado, para convertirse en defensor de los más infames escándalos. De la bohème parisienne que tanto deliró nuestra juventud, no queda más que un grato recuerdo. Y es que París, como al resto del mundo, vive su tiempo, tiempo de positivismo y materialismo en su período más álgido.

Las manifestaciones y protestas contra la arbitrariedad y la injusticia, tanto de dentro como de fuera de Francia, y que tanto nos apasionaron, fueran echadas al rincón del olvido. El idealismo y desin-

terés, cedieron el paso a cosas más comunes, pero de más provecho. El verbo se hace materia.

Como en todas las partes del mundo, en París hay que hablar quedo, ser atildado y bien pensante, y para vivir libremente, disfrazaras de clérigo, militar o policía. La sacrosanta trinidad es hoy más fuerte y poderosa, que en los pasados tiempos de la inquisición. Hoy como ayer, el cura delata, el policía delata y el militar ejecuta.

Los enciclopedistas y filósofos de los siglos XVIII y XIX que miraron los cielos y aliento al pueblo para derrumbarla en su parte material, se fueron para nunca más volver. A ellos sucedieron una recua de retores y literatos que más que ayudar al pueblo a instruirse, lo empujan a la ignorancia.

Francia enseñó al mundo la manera de hacer las revoluciones, y a pesar estar salida de la matriz procreadora, a los primeros balbucesos, los devora cual Saturno a sus hijos. Si París fué antes la "Ville Lumiere," está haciendo lo imposible, para poner el título de la ciudad de las tinieblas.

Fuó de París de donde salieron dinero y municiones para abogar un sangre la revolución rusa de 1905 después de la guerra con el Japón. Y esto es lo que hoy llaman las deudas rusas, que tantos quebraderos de cabeza dió y dará a los dirigentes de ambos países. Y los rusos tienen razón de no pagar; los franceses pusieron el dinero en un negocio al 50 por ciento, que hizo quiebra. Es al banquero de la época, el zar, a quien deberían pedir cuentas.

De París salió el orden de ametrallar los puertos rusos en 1917, sin duda como agradecimiento por los tres millones de hombres muertos por la causa franco-inglesa, en litigio con los alemanes. Cuando los soviets y el pueblo en general se encontraban con las mayores dificultades y la más grande de las miserias, los franceses ametrallaban un pueblo que no podía ni tenía con qué defenderse.

Recordemos, en honor de la marina francesa, el conato de revuelta que dió fin a tan salvaje carnicería.

París pagó parte del empréstito hecho en España durante la guerra, con cañones y municiones que sirven para dar plomo por pan, a los que luchan contra la tiranía y la miseria.

Fueron los gobernantes franceses los que armaron los pueblos limítrofes con Rusia, azuzándolos a provocar la guerra y matar la revolución. Este gran país fué quien vació las cajas de caudales en manos de todos los generales reaccionarios rusos para asesinar un pueblo que se moría de hambre.

Fuó París quien armó los rifeños contra España, nación amiga, y esto dicho en pleno congreso por un diputado comunista, no desmentido, para luego justificar su intervención armada en las colonias africanas.

Del consejo militar interallado, permanente en París, salió el acuerdo de dejar armas y municiones a la burguesía alemana, enemiga de ayer y vencida a discreción, para asesinar la revolución espartaquista.

En las altas esferas gubernamentales y periodísticas se tramaba un plan para intervenir en España, durante la última abortada revolución; como asimismo en Italia, cuando la posesión de las fábricas por los obreros. (1).

Francia tiene un cordón de tropas armadas hasta los dientes en Indochina, Silesia, Rif, etc., etc., sin contar los países ocupados en Alemania.

De sus fábricas, en plena actividad, salen los artefactos de guerra que por todas las vías, van a llevar los últimos vestigios de una civilización decadente, hasta los más apartados rincones de la tierra.

Todos los sátrapas del planeta tienen aquí la más cordial acogida y la más absoluta seguridad. Todos los crímenes, estruendos y asesinatos de la plebe dorada, son santificados y respetados. Ni la más leve protesta, ni una pequeña insinuación contra el bárbaro atropello de los dictadores rumanos, búlgaros, poloneses, españoles, o italianos. Al contrario, se desviven por complacerlos, agasajarlos y copiarlos.

Las burguesías son así: testas coronadas, imperiales, gorros fríos, y la clásica gorra del compañero socialista o comunista, son solidarios entre ellos, cuando son poder. El mal que a uno hicieran, es mal que ataje a todos.

Desgraciadamente, el miedo y la obediencia son todavía tan grandes, que la reacción no parece ser para mañana.

Trabajemos porque se acerque lo más pronto posible.

Paris.

R. PEREZ.

(1) El que dudase de esto, lo recomiendo la lectura de la prensa de la época.

DE ALLENDE EL BRAVO

Me escribe un compañero de Tampico diciéndome que el conflicto de los compañeros petroleros de la Huasteca, ha terminado. Esto no es lo que nos interesa.

